

NEUERWEG

ORGAN DES ZENTRALKOMITEES DER SED FÜR FRAGEN DES PARTEILEBENS • Nr. 22/1970

Friedrich Engels: Die Partei führt die Arbeiterklasse zum Siege

Von Hanni Wettengel, Institut ifir Marxismus-Leninismus beim ZK der SED

Friedrich Engels, von dem W. I. Lenin sagte, daß er "nach seinem Freunde Karl Marx . . . der bedeutendste Gelehrte und Lehrer des modernen Proletariats der ganzen zivilisierten Welt" (LW, 3d. 2. S. 5) war, hat uns für alle Teilgebiete unserer Arbeit beim Aufbau der entwickelten sozialistischen Gesellschaft Bleibendes hinterlassen. Eines seiner besonderen Verdienste besteht in seinem großen theoretischen und praktischen Anteil an der Gründung und Entwicklung revolutionärer Parteien des Proletariats,

Auf der Grundlage der Parteikonzeption von Marx und Engels schuf Lenin die Partei der Bolschewiki, unter deren Führung die russische Arbeiterklasse im Bündnis mit den werktätigen Bauern als erste in der Welt die politische Herrschaft der Arbeiterklasse, die Diktatur des Proletariats, errichtete und die sozialistische Gesellschaft gestaltete. Getreu den Lehren von Marx, Engels und Lenin entwickelte sich die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands zur Partei neuen Typus, die die Arbeiterklasse in der antifaschistisch-demokratischen Umwälzung und in der sozialistischen Re-